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晨报记者曾雅欣

“王婆婆，我们给您送学习资

料来了……”近日，同安区新丰社

区党支部书记、居委会主任杨冬

英来到同安区大同街道新丰社区

城北小区87岁的老党员王瑞治

家中，一字一句念着学习内容，王

瑞治则听得分外认真。

像这样“上门服务”的场景，

如今在新丰社区很常见。据介

绍，新丰社区面积0.124平方公

里，下辖城北小区2个网格，住户

1796户，常住人口4150人。社

区虽小，但居住群体复杂：低收入

家庭多、特殊人群多、“一老一小”

多，同时公共设施少、外部资源

少、邻里互帮少。“如果你是社区

书记，会怎么干？”2021年12月，

杨冬英调任至新丰社区，面对“三

多三少”的问题，她带领社区党支

部牢牢把握住党建工作这一核

心，秉持“全心为您，先锋暖邻”的

党建理念，用心做好“便邻、亲邻、

睦邻、惠邻、安邻”五大近邻服务，

做到了“党建到网格、管理到门

口、服务到家庭”。

“身为社区工作者，要主动亮

身份、亮职责、亮承诺，进一步提

高自身责任感和使命感，做到

‘居民有需求、社区有回应’。”杨

冬英介绍，新丰社区常态化开展

入户走访工作，充分了解社情民

意，并于每周一下午召开议事例

会，分解各网格收集的问题清

单，并借助网络及时回应和解决

居民诉求，让居民“有话群里说，

有事马上办”。

前不久，独居老人王奶奶向

杨冬英送来了一面带有“为民办

事 情系百姓”字样的锦旗，感谢

社区长期以来对她的关心。“走

访的时候，我发现王奶奶有一本

笔记本，打开一看，里面写满了

社区替她做了哪些事，连日期都

写得很详细……”杨冬英欣喜地

向记者展示她手机里居民和社

区工作者的照片时说道。记者

了解到，事后王奶奶的女儿来电

致谢，对此杨冬英表示，“感觉很

暖心”。

在杨冬英看来，社区就是居

民的“娘家”，要让“有困难找社

区”的理念深入群众心中。针对

辖区内高龄老人、低保户、行动不

便、病残等特殊群体，新丰社区积

极打造“家门口”的“移动办事

厅”，对接“政企社”，合力开展关

爱帮扶服务，将暖心行动与社区

治理紧密结合起来，不断提升居

民获得感、幸福感、安全感。目

前，社区已为80余户特殊家庭解

决了生活上的实际困难。

同安区大同街道新丰社区党支部书记、居委会主任杨冬英：

让社区成为居民的“娘家”
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晨报讯（记者 雷妤）日前，

厦航一架波音787客机由北京

启程，飞向卡塔尔多哈，宣告了

厦航北京-多哈定期航线成功

首航。

记者近日获悉，厦航还将

于10月 31日开通厦门-多哈

定期航线，每周执飞两班，为福

建打造海丝国际枢纽贡献力

量。目前，厦航是中国至卡塔

尔航线首个也是唯一一个中方

承运人。

晨报讯（记者仇慧亮）近日，

一些市民朋友在公园、街头注意

到，行道树有的挂着“吊瓶”在

“输液 ”，有的缠了一圈“腰

带”……这都是在做什么呢？其

实，这都是为保护行道树而采取

的管养措施。

近日，记者来到集美区杏东

公园，看到一名绿化工人正为一

株略显萎蔫的凤凰木换“吊瓶”

（输液袋），下方连着两条输液

管，一高一低插进树干。集美市

政集团下属园林公司绿化维护

部技术管理人员刘泉林介绍，树

木因患病、移栽等原因，常会出

现萎蔫、枯萎等症状。跟人一样，

树木也可以通过“打针吃药输

液”等方式治疗、补充营养。为树

木输入的营养液成分包括氮、

磷、钾等常量元素，钙、镁、铁等

微量元素，及维生素和植物激

素等，可维持树体“收支”平

衡，达到促进树体成活的

效果。营养液用量需根据

树木胸径来确定，如果

树木胸径大，就要考虑

挂多袋营养液。

在杏东公园另一

侧，记者发现，一株大花

紫薇树裹上了一层绿色的

“外衣”，远远望去，如同穿上

了一条“秋裤”。刘泉林介绍，这

种“外衣”起到保温保湿的作用，

还可以防止树头基部以上的树

皮被太阳晒伤，能有效提高树木

的存活性。它选用优质植物纤维

制作，拥有很好的透气性，不仅

美观、好用，还不易引起病虫

害。等观察到树木生长情况良

好，这种保温保湿带就会及时

拆除。

厦门至多哈有了定期航线瞧，行道树在“打点滴”

绿化管养工作人员为树木换

“吊瓶”。记者仇慧亮摄


